
RESUMEN DE LA MESA DE EDUCACIÓN  DE PUENTE DE VALLECAS, DEL 27 DE OCTUBRE 

Reunida la mesa tratamos los siguientes puntos del orden del día: 

1-Información desde la Junta de Distrito. 

2-Objetivos de la mesa y valoración del curso pasado. 

3-Análisis del principio de curso. 

4-Varios. 

1-Las representantes de la junta informan: 

-Este curso hay un cambio de persona en la vocalía de educación del grupo municipal de Ahora Madrid. Evelia será la 

nueva vocal responsable del área de educación. 

-Ha habido un aumento en la inversión de obras dedicadas a los centros de Puente de Vallecas (23 centros). De unos 

900.00 euros iniciales a 1.300.000. 

-Actualmente no hay jefa de sección en educación, por una baja larga. 

-Se están retrasando algunos proyectos (mediación, aulas de convivencia y dinamización) debido a estar  pendientes 

de aprobación los pliegos de condiciones. 

-Se han recibido pocas solicitudes para participar en las escuelas de padres y madres municipales. Las escuelas que 

no se realicen se perderán. Es importante  informar y animar a AMPAS a realizarlas. Se pueden solicitar a la sección 

de educación de la Junta. 

-A tenor de las informaciones recibidas se genera un debate sobre los proyectos que presentó la mesa para el 

Vallecas Labora. La vocal explica que  no se pudieron llevar a efecto por motivos de idoneidad  pero de alguna 

manera se ha suplido con los dinamizadores de ocio y tiempo libre que este curso participarán en los centros 

educativos y con algunas  aulas de convivencia en determinados centros. Queda pendiente  hacer una valoración y 

prioridad de intervenciones en educación que sean más estables en el tiempo y con personal cualificado y no en 

formación. 

-Esperemos que con la puesta en marcha de los foros locales que en enero estarán en  marcha y con  los 

presupuestos participativos, podamos ir  diseñando estas prioridades. 

2-Objetivos de la mesa de educación. 

Al ser la primera reunión del curso consideramos  importante tener una puesta en común y recordar la finalidad que 

le damos a este tipo de reuniones. Entre todas contribuimos con las siguientes aportaciones: 

- En esta mesa debe estar representada toda la comunidad educativa del distrito. Hace falta la presencia de 

equipos directivos, AMPAS, alumnos, sindicatos, profesores, asociaciones que colaboran formal o 

informalmente en el ámbito educativo… 

- La mesa debería de diseñar la estrategia de cómo hacer un distrito educador. Con funciones de análisis, de 

operatividad y de evaluación de las propuestas implementadas. 

- La mesa comprenderá dos funciones: 

Por un lado será un observatorio que analice lo que le pasa educativamente a Vallecas (cómo influyen las 

políticas educativas de la Comunidad en los centros) y por otro lado cómo las acciones de la Junta Municipal  

y el Ayuntamiento de Madrid pueden mejorar la educación en la zona. 

- Es de esperar que la mesa como observatorio pueda recoger los datos necesarios para poder realizar este 

análisis. Deberían ser públicos. Mientras tanto la comisión del observatorio seguirá el trabajo del curso 



anterior recabando información. Nos consta que hay grupos en el distrito (sindicatos, asociaciones…) que 

pueden colaborar. Agradecemos la propuesta de UGT. 

- Como ya hablamos el curso pasado la mesa debe coordinarse con Madrid-Salud, tener conocimiento de los 

planes de barrios y conocer y participar de la INICIATIVA LEGISLATIVA POPULAR sobre escolarización 

inclusiva que se está elaborando en Madrid. 

-  Por ahora la mesa es un espacio de propuestas no decisorio pero es de esperar que cuando se vaya viendo 

su evolución, la participación se animará. Importante publicitar las reuniones. 

-  La realización de un día especial de talleres de participación o la organización de unas jornadas 

municipales sobre educación serían un buen punto de arranque para divulgar la mesa y aumentar la 

participación. 

- Jornadas que servirían para establecer líneas de mejora educativa. 

- Es urgente activar la participación de personas que en un principio se sienten excluidas. Se necesitan más 

cómplices para tener ese “distrito educador”. 

- Sería interesante la creación de un grupo de trabajo para el diseño de esas jornadas. Dejamos pendiente la 

formación de dicho grupo para la próxima reunión que será el martes 22 de noviembre a las seis en la 

asociación BARRÓ. 

No se trató el tercer punto del orden del día por falta de tiempo y no hubo otros temas. 

 

La próxima reunión se celebrará el 22 de noviembre, a las 18h, en el local de la Asociación Barró, calle Cleopatra 23. 

  

 


